
任 內 感 言

回顧感言
教育訓練委員會

「教
育」是國家提升國際競爭力的百

年大計，而「教育訓練」則是企

業謀求永續經營的基礎；因此，教育訓練對

於企業的生存，有著不可分割的關係。面對

工業4.0時代來臨，掌握優秀員工即掌握了

強化競爭力的重要關鍵，因為企業要發展絕

對不可能只靠老闆一人單打獨鬥，教育訓練

不僅在提昇個人技能，塑造個人的獨立性和

自信心，以及使個人適才適所。無論是在學

理或實務上，教育訓練與外在環境變遷、企

業成長與勞工生涯發展都息息相關。

本會「教育訓練委員會」在第五屆廖大吉

理事長任內，因有感於各產業大量外移，電

信工程市場有萎縮現象，為提昇會員在同業

間之競爭能力與被消費者尊重與肯定，及因

應我國加入ＷＴＯ後之產業衝擊，經於本會

第五屆第八次理監事聯席會議決議成立；初

期目標為結合行政院勞委會職訓中心「員工

在職專業訓練」提供本會會員及所屬員工無

論在專業進修、術能提昇方面及學習的最佳

管道與場所。

教育訓練委員會第五屆首任主任委員，為

現任沈伍雄顧問，當年，課程設計之初，考

量因素繁多，因為，參訓學員皆為會員在職

員工，每個人都有自己的專長領域，所以，

課程內容設計大不易；以監視系統為例，講
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太淺感覺沒有收穫，講太深沒有從事監視行

業的人又無法了解，上課內容除了配線工法

，難免提及傳輸及壓縮技術與方法，此部分

每一廠牌一定會有所差異，如此，又怕涉及

為特定廠牌做行銷；教育訓練委員會特召集

相關重要幹部及學有專精之會員代表，召開

二次籌備會及二次教務會議共同研討決議，

始將課程編排與設計定案。

第六屆童德寬理事長就任期間與NCC官員

多次探討電信自由化後，目前的電信從業

人員何去何從，幾乎所有的專業行業的從

業人員都設有技術門檻，電信自由化不代

表技術的降低，反而是要因應時代潮流的

進步，更需要專業的電信從業人員，雖然

說電信設備是屬於弱電，電不死人，但是

通信是人與人溝通重點的橋樑，也是生意

場上獲利的最佳利器，公司行號一日不用

電信設備便無法生存，如此專業的電信從

業人員卻沒有任何技術門檻可言，所以才

會推動修電信法，將「網路架設」與「通

信技術(電信線路) 」二個職類納入電信工

程業的專業證照項目。

自94年勞委會開辦網路架設丙級職類後

，第六屆教育訓練委員會主任委員沈伍雄顧

問即積極辦理勞委會「產業人才投資計畫」

及即測即評即發證的自訓課程。

在第七屆江辰雄理事長任內，與電信從業

人員息息相關的電信法第38條修正案及電信

工程業管理規則案終於通過，雖然過程風波

不斷，但經過公會長官及幹部無私的奉獻，

也讓會員更加的認同公會。

勞委會96年開辦通信技術(電信線路)乙、

丙級職類考照，第七屆教育訓練委員會主任

委員傅銘華，以身作則率先考取屬於個人榮

耀的編號NO.1的乙級通信技術技術士證照。

乙級技術士學科初期是沒有題庫的，只要是

與電信有關的技術均可列入考試範圍，尤其

，第一次考試更是抓不到方向，一切得靠委

員會自行摸索，其困難度可想而知。

因「電信工程業管理規則」的實施，現有

從事電信工程行業的公司行號需於99年12

月31日前向主管機關（NCC）申領「電信工

程業登記執照」，第八屆陳銘宏理事長上任

後就積極於全省辦理公開說明會，98年及

99年二年內就辦理22場次說明，主要是讓

會員了解「電信工程業管理規則」對電信業

的重要性，並指示教育訓練委員會協助會員

儘快考取相關證照。

公會的傳承是經過歷屆理事長及公會各階

層的幹部努力經營的成果，小弟秉龍有幸，

受第八屆陳銘宏理事長邀請，聘任為第八屆

教育訓練委員會主任委員，深感榮幸之餘也

怕無法勝任此職務，還好有公會長官及理監
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事的支持與鼓勵，才讓第八屆教育訓練委員

會順利上軌道。

第九屆謝聖言理事長任內，推動NCC修改

”建築物屋內外電信設備裝置技術規範”，

此技術規範明定技術士在大樓自備線路簽章

定位，並於全省辦理12場次技術士簽章說明

會，也就是電信技術士工作權的保障，在這

台灣電信改革之際承蒙謝理事長厚愛再次邀

請小弟擔任第九屆教育訓練委員會主任委員

，為電信同業盡一份心力。

電信工程業的推動是本會既定的政策，協

助會員尋找生存的道路是本會的使命，第十

屆蔡永興理事長就任後發現工業4.0及AI人

工智慧的崛起，現有證照課程已無法滿足會

員需求，所以再度邀請小弟擔任第十屆教育

訓練委員會主任委員，期許能為公會電信教

育的延續做長短期的設計及規劃，所以本屆

課程包含AUTO CAT、IOT物聯網、資訊等相

關課程，當然公會聘請的老師都有豐富的學

經歷背景，教學方式也都有自己的特色，只

要不是從頭念到尾，一點解釋或說明都沒有

，一問三不知，就無所謂好壞，學員心態也

要做一些調整，那就是學員需配合老師的教

學方式，並且適當反應課程問題讓教委會於

下次課程修改的參考，畢竟有那麼多學員參

訓，不可能完全符合大家的方式。

第十屆屆末小弟秉龍也完成階段性任務

，未來教育訓練委員會將秉持歷屆理事長

及公會各幹部無私奉獻的精神，為公會及

會員盡一己之力；並結合產、學建立專業

認證機制，推動成為通信同業從業人員無

論在專業進修、證照取得及術能提昇等方

面進修及學習的最佳管道與場所。電信自

由化後思維若還停留在老手帶新手的觀念

，早晚會被電腦資訊業者及水電從業人員

所取代，通訊這個行業技術是走在世界的

尖端，唯有不斷進修才是唯一的生存做法

，當你有學歷、經歷及證照時不管時代如

何變遷，也不易被環境所打敗。

最後亦希望未加入本公會的同業，儘快加

入我們的行列，證照時代的來臨，是各行各

業所必須面臨的課題，唯有同業之間良性的

競爭，才是企業永續經營之道。
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